
令和４年（2022 年）第 ２ 回 

町 田 市 議 会 定 例 会 

一 般 質 問 通 告 書 



発言順位   氏  名      発言予定日   ページ  

 １   森本せいや   【６月１６日】 …………………………… １ 

 ２     加藤真彦   …………………………… ２ 

 ３     村まつ俊孝 …………………………… ３ 

    ４     小野寺まなぶ  …………………………… ５ 

    ５     佐藤和彦     …………………………… ６ 

    ６     渡辺厳太郎 …………………………… ７ 

    ７     笹倉みどり  …………………………… ８ 

 ８    石川好忠  【６月１７日】 …………………………… ９ 

 ９    おんじょう由久     …………………………… 10 

 10   熊沢あやり  …………………………… 11 

11   渡辺さとし   …………………………… 12 

12  田中美穂  …………………………… 13 

13    山下てつや  ……………………………  15 

14    藤田 学  ……………………………  16 

15     松葉ひろみ   【６月２０日】  ……………………………  17 

16   おぜき重太郎 ……………………………  18 

17    おく栄一   ……………………………  20 

18    今村るか   ……………………………  21 

19   中川幸太郎   ……………………………  22 

20   小野りゅうじ   ……………………………  23 

21     吉田つとむ ……………………………  24 

22   東 友美  【６月２１日】  ……………………………  26 

23  松岡みゆき     ……………………………  28 

24     三遊亭らん丈  ……………………………  29 

25   佐々木智子  ……………………………  30 

26     新井よしなお  ……………………………  32 

27     細野龍子   ……………………………  33 

28     殿村健一  【６月２２日】  ……………………………  35 

29  若林章喜  ……………………………  37 

30     矢口まゆ  ……………………………  38 

31   木目田英男   ……………………………  41 

32     白川哲也  ……………………………  42 

33   秋田しづか ……………………………  43 



発言 

順位 
１ 

議席 

番号 
１４ 議員名 森 本 せ い や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田市を活気づける公共事業であるため

には 

市 長 

（１）工事請負契約における『くじによる落札』

等について

（２）今後想定されている大型公共施設整備にお

ける地元事業者との連携について

２ 
表題 

多摩都市モノレールのルート選定につい

て 

市 長 

（１）町田市の考え方は。

（２）ルートの詳細は、いつ明らかになるか。

３ 表題 障がい児・者への幅広い支援について 

市 長 

教 育 長 

（１）子ども発達センターの複合化について

（２）堺地区への子ども発達センター設置につい

て

（３）小中学校統廃合における特別支援学級につ

いて

（４）日中一時支援について
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発言 

順位 
２ 

議席 

番号 
１１ 議員名 加 藤 真 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 農業者への支援について 

市 長 

（１）市内産農産物の生産量増加に向けた取り組

みについて

２ 表題 中学校教育について 

市 長 

教 育 長 

（１）教科教室型について

（２）部活動指導員の今後の考え方について
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
６ 議員名 村 ま つ 俊 孝 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

新型コロナウイルス感染症対応地方創生

臨時交付金について 

市 長 

（１）これまでどのような事業を行ってきたか。

（２）今回は、感染症対応分、地域経済対応分に

加えて、原油価格・物価高騰対応分が新設

されたが、どのような考えで事業を行うの

か。

２ 
表題 

マイナンバーカードの課題について（その

３） 

市 長 

（１）マイナンバーカードの普及について、その

後の取組状況は。

（２）マイナポイント第２弾追加分の申込みが６

月30日から始まるが、市の体制はどうか。

３ 表題 デジタルデバイド解消に向けて（その２） 

市 長 

教 育 長 

（１）「なんでもスマホ相談室」等のこれまでの取

組状況と今後の計画は。 
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発言 

順位 
３ 

議席 

番号 
６ 議員名 村 ま つ 俊 孝 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 町田駅周辺公共施設再編構想について 

市 長 

（１）民間とのコラボレーションとは具体的にど

のようなことを想定しているのか。

（２）公共施設集約後の跡地活用の考えは。

５ 
表題 

総務省の「多様な広域連携促進事業」につ

いて 

市 長 

（１）５月11日に相模原市、八王子市、町田市の

提案が選定されたが、町田市はどのような

広域連携を想定しているのか。
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発言 

順位 
４ 

議席 

番号 
５ 議員名 小野寺まなぶ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 豪雨による水害・土砂災害について 

市 長 

（１） 近年、ゲリラ豪雨が非常に増えているが、

土砂の流出などが繰り返し起きている箇所

への対策は。

（２） ハザードマップの見直しはあるか。

（３） 境川の整備状況について

２ 表題 相原駅周辺の安全対策について 

市 長 

（１）駅周辺のバリアフリー化に関する市の考え

方について

（２）視覚障がい者誘導用ブロックを駅周辺の危

険箇所への対策を取るべきだがどうか。

（３）駅周辺に比べ住宅街の道路が薄暗く感じる

が、現在の状況はどうか。

３ 
表題 

尿漏れパットを使わざるを得ない人の現

状について 

市 長 

（１）市庁舎の男性用個室トイレへのサニタリー

ボックスの設置状況は。
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発言 

順位 
５ 

議席 

番号 
１３ 議員名 佐 藤 和 彦 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 地方公務員の定年引上げについて 

市 長 

（１）地方公務員法改正の概要は。

（２）町田市における検討状況や制度導入に向け

た課題は何か。

２ 
表題 

会計年度任用職員等の雇用安定・処遇改善

について 

市 長 

（１）会計年度任用職員の報酬の水準、手当支給、

休暇制度における常勤職員との均衡は図ら

れているか。

（２）会計年度任用職員の継続雇用について町田

市の考え方は。

３ 表題 自殺対策について 

市 長 

教 育 長 

（１）コロナ禍で自殺者数が増加している状況の

中、町田市の状況と今後自殺対策としてど

のような取組みを強化していくのか。

（２）学校現場において行っている自殺防止のた

めの教育内容は。
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発言 

順位 
６ 

議席 

番号 
８ 議員名 渡 辺 厳 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 防災体制について 

市 長 

（１）町田市における緊急一時避難施設について 

（２）危機管理監を設置すべきだがどうか。 

 

 

 

 

２ 表題 ごみ処理について 

市 長 

（１）ごみ処理の現状と課題について 
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発言 

順位 
７ 

議席 

番号 
４ 議員名 笹 倉 み ど り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

後期高齢者医療制度における住所地特例

について 

市 長 

（１）町田市の現状は。 

 

 

 

 

２ 
表題 

労働者協同組合法が施行されるにあたり、

市の対応を問う 

市 長 

（１）現状は。 

（２）今後は。 
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発言 

順位 
８ 

議席 

番号 
１２ 議員名 石 川 好 忠 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 境川団地地区まちづくりについて 

市 長 

（１）境川団地地区まちづくり構想を策定したが、

その後の取組状況は。 

２ 表題 北部丘陵地域の山林について 

市 長 

（１）現状と課題は。

（２）今後の取組は。

３ 表題 境川の治水対策について 

市 長 

（１）調節池や遊水地の整備状況は。

（２）調整池や遊水地の今後の整備予定は。
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発言 

順位 
９ 

議席 

番号 
１７ 議員名 おんじょう由久 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

高齢者の健康促進に向けた取り組みにつ

いて 

市 長 

（１）屋内のプールを活用した健康促進について、

市の取り組み状況は。 

（２）公園等での用具置き場を望む声があるが、

市の考えは。 

 

２ 
表題 

帯状疱疹ワクチン接種の助成制度につい

て 

市 長 

（１）早期実現を望む声があるが、検討状況はど

うか。 

 

 

 

３ 表題 子どもを守る取り組みについて 

市 長 

（１）「要支援家庭を対象としたショートステイ事

業」を導入すべきだが、市の考えは。 

（２）児童相談所設置を契機とした包括的な相談

支援体制の具体的構想は。 

（３）児童相談所の設置場所の具体的構想は。 
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発言 

順位 
１０ 

議席 

番号 
３２ 議員名 熊 沢 あ や り 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 新たな学校づくりについて 

市 長 

教 育 長 

（１）進捗状況は。 

（２）通学路について 

（３）今後。 

 

 

 

２ 表題 未利用地の有効活用について 

市 長 

教 育 長 

（１）現状は。 

（２）課題は。 

（３）今後。 

 

 

 

３ 表題 標準服について 

市 長 

教 育 長 

（１）現状は。 

（２）課題は。 

（３）今後は。 
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発言 

順位 
１１ 

議席 

番号 
２ 議員名 渡 辺 さ と し 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 水害対策と避難広場のトイレについて 

市 長 

（１）過去の大雨時の家屋被害・道路冠水の状況

と市の対応は。 

（２）気象庁の線状降水帯予測の概要と市の対応

は。 

（３）避難広場のトイレの設置状況は。 

 

２ 表題 ３Ｒの推進について 

市 長 

（１）粗大ごみリユースの取り組みについて 

（２）衣服リユースの取り組みについて 

 

 

 

 

３ 表題 不登校児童・生徒の学習の保障について 

教 育 長 

（１）小中学校の不登校児童・生徒の現状と適応

指導教室の利用数は。 

（２）教育機会確保法に対する市の認識は。 

（３）フリースクールなど民間団体との連携は。 
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 「子どもの権利条約」が行き渡る町田市へ 

市 長 

教 育 長 

（１） これまで日本社会で子どもの声が聞かれて

きたかどうか認識を問う。

（２） 「（仮称）子どもにやさしいまち条例」につ

いて調査段階からの当事者参加が必要だが

どうか。

（３） 学校教育の場でこそ「子どもの権利条約」

の実践が求められるがどうか。

（４） 生徒指導提要の改訂に際し、教職員への「子

どもの権利条約」の研修等が必要と考える

がどうか。

２ 
表題 

ためらわず申請できる生活保護への改善

を求めて 

市 長 

（１） 生活保護申請時に提出させている書類は何

か。

（２） 申請書類の精査や改善について、検討を行

うべきだがどうか。

（３） ホームページの案内に「国民の権利」と明

記すべきだがどうか。

（４） ポスターなどで生活保護制度の周知をはか

るべきだがどうか。
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発言 

順位 
１２ 

議席 

番号 
２１ 議員名 田 中 美 穂 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 不登校の児童生徒の支援を求めて 

教 育 長 

（１）「起立性調節障害」で学校に行きたくても行

けない生徒がいる。対応は。 

（２）「起立性調節障害」についての学校現場への

理解を広げ、丁寧な支援が必要だがどうか。 

４ 
表題 

生涯学習センターの今後のあり方につい

て 

市 長 

教 育 長 

（１） 町田市生涯学習センターのあり方見直し方

針の事業の見直しの内容について問う。 

（２） 市民の生涯学習の機会を充実させるため

に、市がより積極的な役割をはたすべきだ

がどうか。 
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発言 

順位 
１３ 

議席 

番号 
２９ 議員名 山 下 て つ や 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

家賃滞納者への公的支援情報の提供につ

いて 

市 長 
（１）市営住宅ではどう対応しているのか。 

（２）民間住宅における公的支援へつなげる取組

はどうなっているのか。 

２ 表題 障がい福祉と高齢者福祉の連携について 

市 長 

（１）現状はどうか。 

（２）今後の課題は。  

 

 

３ 表題 小山田桜台団地のまちづくりについて 

市 長 

（１）小山田桜台団地まちづくり構想策定後の現

状は。 

 

 

４ 表題 緑地保全の維持管理の取組について 

市 長 

（１）市内緑地保全の維持管理に関する取組の現

状と課題は。 
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発言 

順位 
１４ 

議席 

番号 
３５ 議員名 藤 田  学 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

こども基本法案、こども家庭庁設置法案に

関連して 

市 長 

教 育 長 

（１）こども基本法案、こども家庭庁設置法案へ

の市の見解と展開を伺う。 

（２）虐待予防、初期対応に向けた、子ども家庭

支援センターの充実と強化について 

（３）要支援ショートステイ事業の導入について 

 

２ 表題 小児緩和ケアについて 

市 長 

（１）小児緩和ケアの普及について 

（２）市民病院における小児緩和ケアについて 

（３）こどもホスピスについて 

 

 

 

３ 
表題 

忠生地域の新しい交通ターミナルについ

て 

市 長 

（１）忠生地域の新しい交通ターミナルについて 
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発言 

順位 
１５ 

議席 

番号 
１８ 議員名 松 葉 ひ ろ み 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

首都直下地震等による「東京都の新たな被

害想定」発表を受けて 

市 長 

（１）東京都は10年ぶりに地震による被害想定シ

ナリオを発表したが、今後の町田市の防災

対策にどのように影響するのか。 

 

２ 
表題 

小中学校におけるオンライン授業につい

て 

教 育 長 

（１）小中学校でオンライン授業を実施している

学校、学級はどのくらいあるか。 

（２）児童・生徒、保護者からはどのような声が

あるか。 

（３）課題は何か。 

 

３ 
表題 

リトルベビー（低出生体重児）支援につい

て 

市 長 

（１）低出生体重児はどのくらいいるのか。その

後の支援体制は。 

（２）家族からはどのような声があるか。 

（３）リトルベビーハンドブックの導入に向けた

動きがあるが市の認識は。 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
２３ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田市大地沢青少年センターの将来像に

ついて 

市 長 

（１）新たな魅力向上のために、どのような取り

組みをしているのか。 

（２）近隣市の類似施設と比較して、どのような

長所や課題があると認識しているのか。 

（３）民間活力導入、運営主体の変更によって、

どのような「町田市大地沢自然交流サイト」

を目指しているのか。 

 

２ 表題 多様な広域連携促進事業について 

市 長 

（１）総務省の資料によると、４つの取り組みが

示されているが、それぞれ具体的にどのよ

うな内容なのか。 

（２）町田市が考える３市共通の住民ニーズや地

域課題とは。 
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発言 

順位 
１６ 

議席 

番号 
２３ 議員名 おぜき重太郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 町田市の熱中症対策について 

市 長 

教 育 長 

（１）町田市が行っている熱中症対策は。 

（２）熱中症警戒アラートの利用状況は。 

（３）一般財団法人日本気象協会が推進している

「熱中症ゼロへ」の協力自治体に参加を検

討してみてはどうか。 

（４）熱中症防止の観点から夏場のマスク着用に

ついて国の方針を丁寧に周知していく必要

があると考えるが、どのように行っていく

のか。 
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発言 

順位 
１７ 

議席 

番号 
３０ 議員名 お く 栄 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 鶴川団地内外周辺の変化について 

市 長 

（１）スーパーヤマザキ撤退後の跡地について

（２）買い物やお出かけに利用されたグリーンス

ローモビリティの運用取り止めについて問

う。 

（３）市道上へのパーキングメーター設置につい

て問う。

２ 
表題 

岡上公会堂での「鶴川駅周辺の街づくり説

明会」に参加して 

市 長 

（１）鶴川駅南口アクセス道路への住民意見・要

望が多くあったが、今後どのように進めて

行くのか。

（２）岡上地区にお住まいの方々への対応は。

３ 表題 がん検診受診率向上施策について 

市 長 

（１）町田市での受診者数は2018年度～2021年度

どのように推移し、特徴点はなにか。 

（２）リーフレットや圧着ハガキなどは国庫負担

で賄われているのか。

（３）さらなる受診者数向上に向けての工夫はな

にか。
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発言 

順位 
１８ 

議席 

番号 
２６ 議員名 今 村 る か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 防災減災対策について 

市 長 

教 育 長 

（１）防災上の新たな課題が生じている。これま

でと今後の市の防災対策の取り組みを伺

う。

２ 
表題 

法律に規定される自治体計画等の策定に

関して 

市 長 

教 育 長 

（１）計画策定等における自主性・自立性の確保

についての現状と今後の方針などについて

伺う。
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発言 

順位 
１９ 

議席 

番号 
９ 議員名 中 川 幸 太 郎 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 町田駅周辺の喫煙について 

市 長 

（１）現状と課題は。

（２）今後の取り組みは。

２ 表題 病児・病後児保育について 

市 長 

（１）現状と課題は。

（２）今後の取り組みは。

３ 
表題 

町田市バイオエネルギーセンターの電力

について 

市 長 

（１）現状は。
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発言 

順位 
２０ 

議席 

番号 
３ 議員名 小野りゅうじ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 コンビニトイレの公共化について

市 長 

（１）公共トイレ協力店の導入経緯、これまでの

取り組み、現状について

（２）今後、どのような取り組みを予定している

のか。

２ 
表題 

町田市バイオエネルギーセンター及びご

み収集車の火災事故について 

市 長 

（１）今年２～３月に発生した火災事故について

（２）再発防止策について

３ 
表題 

公園における防犯カメラの設置等につい

て 

市 長 

（１）公園に防犯カメラを設置する場合の基準、

目的、管理について

（２）公園における防犯カメラの設置状況につい

て

（３）相原児童遊園への防犯カメラの設置につい

て 
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 国民健康保険の収支について 

市 長 

（１）国民健康保険の収支の現状と今後の見込み。 

（２）軽減措置と減免措置の相違点は。

（３）今後の市民負担はどうなるか。

２ 
表題 

まちだシルクメロンの栽培技法と販売に

ついて 

市 長 

（１）まちだシルクメロンの栽培技法の特徴は。

（２）まちだシルクメロンの栽培技法の販売状況

は。

（３）まちだシルクメロンの栽培技法の拡大は。

３ 
表題 

総合体育館・テニスコートの指定管理者の

運営について 

市 長 

（１）総合体育館・テニスコートの指定管理者の

運営は。

（２）利用者の要望とその反映方法の現状はどう

なっているか。
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発言 

順位 
２１ 

議席 

番号 
２８ 議員名 吉 田 つ と む 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

４ 表題 すずかけ台駅前の広場の管理について 

市 長 

（１）すずかけ台駅前の広場は東急のものか、そ

れとも町田市のものか。（東急のものと説明

したことはあるか） 

（２）すずかけ台駅前の広場に問題は生じていな

いか。 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東 友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 道路や公園等の樹木について 

市 長 

（１）街路樹の撤去についての現状は。

（２）千代田区では「神田警察通り」の整備に伴

う街路樹伐採問題が発生しているが、町田

市では撤去する街路樹の選定についてどの

ように住民合意を得ているのか。

（３）街路樹や公園の「桜」について、貴重な資

源である反面、大量の花弁や葉の落下によ

り沿道住民に多大な負担がかかっている。

このことにおける市の見解は。

（４）撤去する街路樹に基準はあるのか。無いの

であれば、街路樹の保全や撤去に関する計

画や基準を定めるべきと考えるがどうか。

（５）町田市を含むごく一部の地域にのみ自生し、

絶滅危惧ⅠＡ類（ごく近い将来における野

生での絶滅の危険性が極めて高いもの）に

分類されているタマノホシザクラは積極的

に保全すべきであると考える。市の取組状

況は。 
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発言 

順位 
２２ 

議席 

番号 
１５ 議員名 東  友 美 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

２ 表題 下水道インフラのデジタル化について 

市 長 

（１）下水道管の改築更新について、近い将来本

格的に行うものと認識している。その予算

規模、また改築更新する下水道管の選定基

準はどのようになっているか。 

（２）愛知県豊田市では宇宙ビッグデータを活用

したＡＩ診断で水道管の劣化診断を行うこ

とにより、大幅なコストの削減に成功して

いる。町田市においてもより充実したスマ

ートシティ実現のために下水道管の劣化診

断にＡＩを活用してはどうか。 
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発言 

順位 
２３ 

議席 

番号 
１６ 議員名 松 岡 み ゆ き 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 市の職員採用試験について 

市 長 

（１）職員採用試験の実施状況は。 

（２）ＳＰＩで１次試験・ウェブ面接で２次試験

の、オンラインでの試験と３次試験の内容

は。 

（３）採用試験の今後の方向性。 

２ 
表題 

町田バスセンターのトイレ設置について

（その２） 

市 長 

（１）平成27年第４回定例会で質問した、「町田バ

スセンターのトイレ設置について」の進捗

状況は。 

（２）当時の答弁では、工事期間、工事費、場所

が示されたが、なぜ遅れているのか。 

（３）今後の展開は。 

３ 表題 新たな公共交通サービスの導入について 

市 長 

（１）町田市の交通に関する取り組みの現状は。 

（２）実証実験運行の取り組み結果はどうか。 

（３）現在の高齢者の買い物・外出支援の取り組

みはどうか。 

（４）今後の取り組みについて 
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発言 

順位 
２４ 

議席 

番号 
２４ 議員名 三遊亭らん丈 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 来街者を増やすための施策について 

市 長 

（１）健康増進温浴施設について

（２）中心市街地活性化奨励制度について

２ 表題 シェアサイクルの現状と課題－その２

市 長 

（１）本年（令和４年）３月からシェアサイクル

のサービス内容が改善されたが、その現状

について

３ 
表題 

工事請負契約における市内事業者の受注

機会の拡大について 

市 長 

（１）町田市産業振興基本条例を踏まえて、町田

市発注の建設工事の現状と今後のあり方に

ついて

４ 
表題 

国際版画美術館の活性化について－その

２ 

市 長 

（１）シャトルバス等国際版画美術館を活性化さ

せる様々な方策について

- 29 -



発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

新型コロナのワクチン・検査・支援体制を

問う 

市 長 

（１）新型コロナ感染症対応の2022年第１回定例

会以降の変更点を問う。 

（２）３回目のワクチン接種状況と４回目ワクチ

ン接種の対象者の考え方を問う。 

（３）介護施設、学校、保育所等の職員に対する

定期的検査の実施状況はどうか。 

（４）東京都が実施する市内の無料検査センター

等の対応はどうか。 

 

２ 表題 消費税のインボイス制度について問う 

市 長 

（１）インボイス制度に対する市の認識を問う。 

（２）免税業者、フリーランス、シルバー人材セ

ンターなどにどのような影響があると考え

るか、また市の対応は。 

（３）インボイス制度の導入中止を国に働きかけ

るべきだがどうか。 

 

 

 

 

 

- 30 -



発言 

順位 
２５ 

議席 

番号 
２２ 議員名 佐 々 木 智 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

「市民センター等の未来ビジョン」につい

て問う 

市 長 

（１）市民センター等の利用状況及び市民ニーズ

はどうか。

（２）これからの市民センター等の役割と取り組

み、方向性を問う。

（３）市民、利用者からどのような意見聴取をし

たのか。またその結果は。

（４）指定管理者制度の導入はすべきでないと考

えるがどうか。

４ 表題 健康増進温浴施設の料金等について問う 

市 長 

（１）利用状況はどうか。

（２）利用者からの声はどのようなものがあるか。 

（３）利用料金（入館料）に高齢者割を設けるべ

きだがどうか。
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発言 

順位 
２６ 

議席 

番号 
２７ 議員名 新井よしなお 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 パークミュージアム計画について 

市 長 

（１）説明会ではどのような意見が出たか。

（２）当初の計画からの変更点は何か。

（３）（仮称）国際工芸美術館整備計画周辺の施設

について 

２ 表題 玉ちゃんバス南ルートについて 

市 長 

（１）前回質問以降の地域の声はどうか。

（２）現在の検討状況は。

３ 表題 鎌倉井戸について 

教 育 長 

（１）事故と撤去の経過を問う。

（２）今後の鎌倉井戸はどのようになるのか。
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

町田市ゼロカーボンシティ実現に向けた

取組を問う 

市 長 

（１）2050年度温室効果ガス排出実質ゼロを実現

するための施策と推進体制を問う。

（２）省エネルギー、再生可能エネルギーはどの

ように推進するのか。

（３）2030年度を節目とした数値目標を問う。

（４）町田市の地球温暖化対策実行計画（区域施

策編）について問う。

２ 表題 地震、豪雨災害の防災対策について問う 

市 長 

（１）家具転倒防止対策について、市のこれまで

の取組について問う。

（２）家具転倒防止器具取り付け支援を行っては

どうか。

（３）豪雨時等避難が必要となった場合、町田市

における避難施設開設の手順を問う。

（４）河川沿いの自主防災組織や町内会・自治会

で豪雨災害を想定した避難訓練を推進して

はどうか。
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発言 

順位 
２７ 

議席 

番号 
３３ 議員名 細 野 龍 子 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 南地域の公共交通確保の考え方を問う 

市 長 

（１）都市づくりのマスタープランでの不便地域

の交通手段の確保の考え方について問う。

（２）公共交通手段を求める南地域の願いに今ま

でどのように応えてきたのか。

４ 表題 南第一小学校建て替えについて 

市 長 

教 育 長 

（１）南第一小学校建て替え時の仮設校舎の考え

方を問う。

（２）学校管理運営への民間活力導入の考え方を

問う。
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

芹ヶ谷公園“芸術の杜”パークミュージア

ム整備計画について問う

市 長 

（１）「一体化」計画の内容と設計理念を問う。ま

た、国際版画美術館の設計理念はどのよう

に反映されているのかを問う。 

（２）パークミュージアム整備計画説明会で出さ

れた市民の声について、認識を問う。

（３）「仮処分申し立て」について認識を問う。 

（４）「建設ありき」で市民の理解と賛同を得られ

ない「一体化」計画は白紙に戻し、市民と

専門家の参加で再検討すべきだが、どうか。 

２ 表題 博物館の存続、活用について問う 

市 長 

教 育 長 

（１）「町田市の博物館等の新たな在り方構想検討

結果報告書」について問う。 

（２）博物館（郷土資料館）の設置から現在まで

の経緯と意義、今後の対応について問う。

（３）建築物としての特徴と存続の意義を問う。

（４）採択された請願趣旨に基づき、博物館を存

続、活用すべきだが、どうか。
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発言 

順位 
２８ 

議席 

番号 
３４ 議員名 殿 村 健 一 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

本町田小学校隣りに開店した店舗周辺の

交通安全対策について問う 

市 長 

教 育 長 

（１）駐車場に出入りする車と歩行者の交通安全

対策について問う。

- 36 -



発言 

順位 
２９ 

議席 

番号 
３１ 議員名 若 林 章 喜 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 次期町田市教育プランの策定について 

市 長 

教 育 長 

（１）教育プランの位置づけは。

（２）策定スケジュールは。

（３）市民の声をどのように反映させるか。

２ 表題 ３歳児健診での視力検査の充実について 

市 長 

教 育 長 

（１）学校における、児童の視力及び眼疾患に関

する検査の状況は。

（２）３歳児健診での視力検査の現状は。

（３）充実を求める。
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発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

デジタルデバイスで、障がいのある方々の

日常をもっと豊かに！ 

市 長 

（１）八王子市では、2016年から障がい者の日常

生活用具の品目として、タブレット端末を

加えている。 

障がい者の日常生活をサポートするために

タブレットを利用することは、専用機器の

使用と比較してどのようなメリットがある

と考えるか。 

 

 

 

 

２ 
表題 

特別支援教育の質の担保と、児童生徒や保

護者の進学希望に寄り添う学校へ 

教 育 長 

（１）特別支援学級の担任教諭の基準は。どのよ

うにして担任を選んでいるのか。 
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発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 表題 不登校の要因把握で、学校環境改善を！ 

教 育 長 

（１）３月議会にて、ＮＨＫの行った匿名性の担

保された不登校の理由の調査結果について

取り上げた。その調査内容について確認す

ると答弁があったが、確認した結果につい

て伺う。

①データの信頼性についてはあるか、ないか。 

②現在町田市が行っている不登校の理由の調

査の結果と、ＮＨＫ調査の結果に違いはあ

ったか。

４ 
表題 

安全基準のない幼稚園バスの運用改善

を！ 

市 長 

（１）幼稚園バスの安全対策について、９月の定

例会において、園長会での周知を行ってい

くと答弁があった。

①どのような内容を周知したのか。

②周知した内容について、指導監査の際に確

認すべきと考えるがどうか。

③また、保育コンシェルジュ訪問の際にも確

認すべきと考えるがどうか。
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発言 

順位 
３０ 

議席 

番号 
１０ 議員名 矢 口 ま ゆ 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

５ 表題 小中学校の荷物が重すぎる問題について 

市 長 

教 育 長 

（１）小中学校に通う子どもたちの荷物が重いと

いう相談をよくいただく。置き勉のリスト

作成など現場にも工夫をしてもらってはい

るが、そもそも何キロまでが許容範囲なの

かの目安がないため、置き勉のリスト内容

にはクラスによって差が出てしまう。子ど

もたちの健康、成長や発達を考えた時には、

医学的な側面から考えると通学の荷物は何

キロ程度が望ましいと考えるか。

６ 
表題 

小中学校のさまざまな保護者の費用負担

について 

教 育 長 

（１）昨年６月の議会において、「昨年の費用のこ

とについては、ホームページとか、そうい

うことでは載せていきます。」と答弁があっ

たが、各学校のホームページを見ても、い

つどのような費用がいくらかかるのか、わ

かりやすく示されていない。

①ホームページへのわかりやすい掲載はいつ

になるか。

②町田市では、小学校６年間、中学校３年間

で、保護者が負担する学用品（学校指定の

もの）や修学旅行費等行事のための費用は

いくらかかっているか。
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発言 

順位 
３１ 

議席 

番号 
７ 議員名 木 目 田 英 男 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 教育のデジタル化について 

市 長 

教 育 長 

ＧＩＧＡスクール構想による一人一台端末は実

現したが、現状での端末の活用状況、デジタル化

の進展について問う。また、今後の活用の展望に

ついて市の考えは。 

（１）現状について

（２）今後の見通しは。

２ 表題 先端技術の導入について 

市 長 

（１）交通分野における自動運転技術などの活用

について

（２）市政運営におけるメタバースの活用につい

て
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発言 

順位 
３２ 

議席 

番号 
１９ 議員名 白 川 哲 也 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 表題 中心市街地の活性化について 

市 長 

（１）原町田大通りと原町田中央通りにおける業

務委託などの成果と、これからの取り組み

との関連性を問う。

２ 表題 税外収入について 

市 長 

（１）税外収入についての考え方は。

（２）これまでの取り組みと今後は。

３ 表題 入札・契約について 

市 長 

（１）契約における一者応札の考え方を問う。
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発言 

順位 
３３ 

議席 

番号 
１ 議員名 秋 田 し づ か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

１ 
表題 

市の事業の企画・立案時点での新しい市民

参加の在り方について 

市 長 

（１）多様な、より多くの意見を集めるために、

ＤＸ時代における新たな形態としてデジタ

ル技術を活用してはどうか。

２ 
表題 

子育て中のママがガン等の病気になった

時の日中の子どもの預かりについて 

市 長 

（１）突如として長期入院しなければならなくな

った等の緊急時に、保育園や学童保育に優

先的に入れる仕組みはあるか。 

（２）病状等によりファミリー・サポート・セン

ターや一時保育の利用にあたり登録手続き

を簡易的にできるか。 
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発言 

順位 
３３ 

議席 

番号 
１ 議員名 秋 田 し づ か 

項目番号 通 告 内 容 の 要 旨 答 弁 者 

３ 
表題 

いじめ早期発見のための学校と家庭の連

携について 

市 長 

教 育 長 

（１）いじめ認知の基準、および町田市における

いじめ認知件数の動向は。

（２）2022年４月に改定された町田市いじめ防止

基本方針の主な改定内容は。

（３）いじめ早期発見のための学校と家庭との連

携について、どのように推進していくのか。 

４ 
表題 

芹ヶ谷公園“芸術の杜”パークミュージア

ム整備計画説明会について

市 長 

（１）説明会を経て改めて説明会に参加した一部

の地域住民との溝の深さが浮き彫りとな

り、説明会のタイミングは適切であったか。 

（２）説明会に参加した一部の地域住民の反対の

声が上がる中で、スケジュール通り進める

ことについてどのように考えるか。

（３）今後の市の大規模な新設工事においては企

画・立案等、早期段階から行政・専門家お

よび希望する地域住民等で構成する協議会

を設置すべきでは。
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